

REPORTAJE AL EX-PRESIDENTE JIMENEZ

LOS CHINOS HUYENDO ANTE EL AVANCE RUSO

Los chinos huyen despavoridos ante el formidable avance ruso

Moscow, 25.—Ante el formidable avance de los rusos sobre Manchuria, los chinos huyeron registrándose 12.000 bajas, en la refriega. Se cree que Chang hará la paz con Rusia. Los soldados manchúes en vez de mantenerse en sus posiciones defendiendo los pasos que dan al ferrocarril Oriental se desbandaron en fuga saqueando los pueblos que encontraron a su paso.

Mala perspectiva en la próxima cosecha del trigo

Berlín, 25.—"El Deutsche Allgemeine Zeitung" calcula que la producción de CEREALES en Canadá, Estados Unidos, Argentina y Australia mermará en trece millones de toneladas.

En Argentina habrá una merma de 1,9 millones en comparación con rendimientos anteriores. Existen en total reservas de cereales de 6,8 millones de toneladas, de manera que el déficit quedará reducido a 6 millones.

Sube el precio de los cereales en Alemania

Berlín, 25.—El nuevo programa agrario del Gobierno alemán y la ley obligatoria de mezcla de un cincuenta por ciento de trigo nacional en la panificación han motivado el alza de los cereales.

LA POLITICA

DE HUGENBERG

Berlín, 25.—En la convención del partido Nacional, Kaasel Hugenberg ha

proclamado un nuevo programa en contra del plan Young y contra el partido marxista. La cooperación de los partidos cívicos para los socialistas, dice, es el mayor crimen que se puede cometer con el público alemán. Los nacionales no aceptarían una nueva coalición con los cívicos sin que antes se les garantizara la estabilidad de dicha coalición en todo el país, lo que se piensa no sería posible en Prusia. Agrega que fueron más peligrosas que el marxismo aquellas fuerzas revolucionarias que corrompían las raíces del cristianismo y de la germanidad.

Sigue Mr. Hoover conferenciando

Washington, 25.—El Presidente Hoover tendrá mañana otra conferencia con los jefes de las organizaciones comerciales pues está empeñado en una nueva organización de los negocios tanto como de la industria, de la agricultura. Estima que la ley de protección de la agricultura puesta ya en vigencia, está dando buenos resultados y cree en las ventajas que daría una ley semejante para los industriales con la cooperación federal para el estímulo de la industria.

Sánchez Guerra no quiere hacer declaraciones

Madrid, 25.—Sánchez Guerra se negó a hacer declaraciones después de haber obtenido su libertad. Se hospeda en el Campamento Tricornia de esta ciudad.

Una conferencia sobre profilaxis social

Habana, 25.—El doctor Alvarez dió anoche una no-

table conferencia en el Teatro Campoamor sobre profilaxis social.

Los japoneses no quieren participar en la hecatombe

Tokio, 25.—Los japoneses residentes en la Manchuria han evacuado todas las zonas en donde existe peligro.

Se harán esculturas de

Clemenceau

París, 25.—Francis Sicard, escultor francés, sacó la mascarilla de Clemenceau. También se hicieron dibujos por Gerart, para hacer sus grabados.

Los funerales de Clemenceau

París, 25.—A las dos de la mañana cinco automóviles salían despaciosos de la mansión tenuemente iluminada de George Clemenceau, el padre de la victoria francesa. En el primero iba el cuerpo del TIGRE q' se dirigía por la calle de Franklin dejando atrás la escena de sus triunfos, en su última jornada rumbo a la tumba abierta que hace años él mismo había preparado. Será sepultado a las once de la mañana, en presencia de su familia, amigos y vecinos solamente. Aunque él pidió que se le enterrara de pié, la familia ha dispuesto que su ataúd se coloque horizontalmente, y al lado de su padre. Por más que solicitó unos funerales humildes, el cañón francés rugirá a las once tanto en tierra, como en los barcos de guerra franceses.

Patriotas yankees muertos en la Gran Guerra llegan a New York procedentes de Rusia

Washington, 25.—A 75 soldados americanos del 339

Regimiento de Infantería q' murieron en Rusia durante la Gran Guerra y cuyos cuerpos llegaron a New York abordo del vapor "Presidente Roosevelt" se les tributará honores póstumos y especiales servicios fúnebres que se verificarán en el muelle donde se encuentran. Todos los ataúdes envueltos en la bandera nacional, serán trasladados el sábado a Detroit, en donde la mayoría de ellos pidieron ser enterrados.

Se aumenta el presupuesto de caminos de los Estados Unidos

Chicago, 25.—En conexión con los proyectos del Presidente Hoover, tendientes al mejoramiento de las finanzas mediante un programa formal sobre bases sólidas, el Presidente de la Rock Island Lines Mr. J. Gorman anunció hoy el proyecto de ley tendiente a aumentar el presupuesto de Caminos a CINCUENTA millones de dólares, que constituye el presupuesto más grande que se habrá dado para el mantenimiento en buen estado de los caminos nacionales.

También quieren unos milloncitos los navegantes americanos

Washington, 25.—El Congreso Nacional de Navegación se reunirá el diez de diciembre. En esa convención se luchará por el establecimiento de una ley que establezca un auxilio de cien millones de dólares para el desarrollo de las vías fluviales en el este del país. Se alega que hace tres años no se destina suma alguna con ese fin.

Los alemanes ceden a las pretensiones de Snowden

Berlín, 25.—El diario Tagblatt, adedeciendo proba-

blemente a insinuaciones oficiales ha suavizado notablemente los ataques en términos violentos contra Snowden quien a pesar de su punto de vista negativo a los intereses alemanes tiene la razón de la fuerza ya que Alemania estaba indefensa contra los efectos del pacto de Versalles. La confiscación de la propiedad alemana era de dudosa legalidad como admitía "The Times" de Londres, y era de esperarse que Inglaterra devolviera por lo menos los valores no liquidados cuyo avalúo asciende a cinco millones de marcos. Alemania se cuidaría de imitar los procedimientos de Snowden para no enturbiar las relaciones internacionales a cambio de una suma de dinero relativamente insignificante. Tal fue la actitud de Snowden en la pasada conferencia de la Haya.

Billones de dólares para el desarrollo de la industria y la agricultura

Washington, 25.—La conferencia que tendrán mañana los leaders de la industria y de la agricultura promete estar muy interesante, pues el Presidente Hoover, quien ha convocado para dicha conferencia trata de encadenar las actividades de la industria, de la agricultura, y del trabajo en todos los estados en particular y en el país en general. En los programas para esta organización se incluye el gasto de BILLONES de dólares.

Gigantescos aeroplanos se construirán este año en los Estados Unidos

New York, 25.—Se construirán este año aeroplanos tan grandes y cómodos que la sola mención de su capa-

cidad habría sido hace pocos años considerada como un sueño irrealizable. Simultáneamente se prepara la construcción de cuatro aparatos MONSTRUOS cuyas alas tendrán de extremo a extremo 262 pies con una capacidad para transportar 225 pasajeros cada uno según informa la General Development Company de Connecticut. Las naves aéreas se emplearán en el transporte de pasajeros, flete y correspondencia entre New York y California.

Mujeres intentan establecer un record mundial de vuelo continuo

Los Angeles, 25.—Bobbie Trout, conocida aviadora de los Angeles, y Elinor Smith, aviatrix neoyorquina intentan establecer un record mundial de vuelo de duración de mujeres, mañana. El vuelo se iniciará mañana por la mañana.

Amenaza una nueva ola fría

Chicago, 25.—Una nueva ola fría amenaza esta mañana el medio Oeste, una tormenta de nieve se acerca de las regiones de Alaska. Una ligera nevada cayó el sábado y domingo en la sección norte de los Praados. (The medows).

Salvados de una tempestad unos marinos canadienses

Bufalo, 25.—Ocho marinos que componían la tripulación del velero canadiense BADGER fueron salvados por el guardacosta cutter 197 cerca de Punta Albina; Ontario. Pocas esperanzas hay de rescatar el "Badger" que fué abatido por una furiosa tempestad. Los marinos saltaron a tierra salvos en Búfalo.

Sobre la reparación de calles

Se hacen en el público serias censuras al señor gobernador Esquivel por los procedimientos antitécnicos que está empleando en la reparación provisional de calles que está llevando a efecto con el dinero que un decreto legislativo dedicó a ese fin, \$ 150.000 si mal no recordamos, y para lo cual se han dado omnímodas a ese funcionario que procede en este asunto sin consulta de ningún centro técnico, sin intervención de la comi-

sión de vías públicas ni de nadie.

Entre otros el constructor don Alfonso Jiménez Tino, ha hecho un análisis de la arena que se está trayendo con ese fin y deduce que ella tiene un gran porcentaje de materias solubles que la descalifican para el uso a que se la está dedicando.

Creemos, que de ser ello así, debiera el gobernador asesorarse de una persona práctica en la materia.

Casa de juegos tomada

La policía ayer aprehendió un grupo de jugadores en la casa Jesús Sáenz Góngora, habiendo

detenido a varios de ellos y decomisando sus instrumentos.

Los militares se adhieren al Señor Ministro de Guerra

Los oficiales de la Casa Presidencial han dirigido al señor Secretario de Seguridad Pública, general Quirós, una carta conceptuosa en que se declaran solida-

rios de las manifestaciones que hizo ese jefe y amige en reportaje publicado en este periódico el sábado, como contestación a los ataques del Lic. Jiménez Ortiz,

Persecución del licor clandestino

La policía de la Segunda Sección ayer con suma actividad desplegó una acción eficaz fiscalizadora de las ventas de licor clandestinas, habiendo sorprendido a algunos violadores de la

ley, entre otros a Marino Conato de la ametraladora.

Debe aplicarse la sanción que corresponde sin complacencias de ninguna especie.

Herido por su suegro

En Cinco Esquinas el sábado ocurrió un hecho sangriento habiendo resultado herido el señor

Lesmes Hernández por su suegro, ignorándose los motivos de la gresca.

Una hora de conversación Con el ex - presidente Ricardo Jiménez. Su concepto acerca de algunos políticos. Alfredo González es un bendito

Acababa de abandonar la pequeña estación ferroviaria de Cartago, en una mañana temprana animada por las fiestas de Don Bosco y la concurrencia de gentes de la capital, cuando a poca distancia observé el rostro de un hombre que me era familiar por haberlo visto muchas veces en diarios extranjeros y del país.

Marchaba regularmente con el paso bien marcado como militar en servicio, y

al notar el ritmo de sus pasos recordé la marcha de los prusianos eins, zwei (una, dos) que me puse a corear mentalmente.

Pensé seguirle por un momento, pero me detuve en la esquina, podía observarme y entonces se malograba el plan. Un amigo me ayudó para encontrar su casa. Toqué una, dos, tres veces. Nadie respondió. Un hombre del pueblo, vestido como aragonés, con chaqueta y pies descalzos vino en mi auxilio.

No es en esta casa, dice. Vamos a la otra casa, yo le llevaré.

En la esquina nos detuvimos para hacer una pausa. Miré el paisaje y mi improvisado cicerone exclamó con satisfacción señalando a una pareja que venía en esa dirección.

Allí viene la sabiduría de Costa Rica.

Saludamos a la pareja que pasaba a nuestro lado. Don Ricardo Jiménez respondió gentilmente, y volviéndose unos pasos hacia mí dije afablemente:

He notado que Ud. desea hablarme.

Efectivamente señor Jiménez.

Seguí a la pareja y el Sr. Jiménez me invitó para tomar asiento. El mozo que le acompañaba, un joven fuerte y robusto, me hizo los honores tomando mi bastón y mi sombrero.

Entramos en una pequeña sala.

He venido hace unos meses a su país y me han hablado tanto de Ud. que quería tener el placer de conocerle, le digo. Escribo sobre asuntos políticos y económicos. Ud. es uno de los hombres más grandes del país. No, no soy grande dice muy naturalmente sin afectación, como hombre que está acostumbrado a oír cumplimientos.

Un cuadro estaba colgado de la pared mostrando una fisonomía que podía ser luterana y española y rusa, todo, menos costarricense.

Su padre de Ud? Presidente dos veces también? Es un record admirable sin precedentes en la historia política de la América. Solamente en Colombia creo que ha habido un caso semejante.

Si, dice el señor Jiménez en Colombia hubo otro caso, —Pero una tercera presidencia no se conoce.

—Soy soldado retirado. Y sonrío mostrando los dientes y una marcada expresión burlesca.

Clemenceau era excéptico, menos en el amor a su patria

La introducción de la conversación estaba hecha. El ogro, el hombre terrible, el domador de hombres que con látigo en mano, arriba y abajo, ha fustigado a sus conciudadanos por espacio de una generación es el más charmant de los políticos que yo he conocido en mi vida.

No ejerce el poder material, pero tiene dominado al país con la influencia de otro poder más fuerte todavía. El poder espiritual, el poder del Papa, ante el cual se inclinan hasta los potentados.

No se si intencional o casualmente mi ilustre interlocutor me había colocado de cara a la luz para observarme, porque este hombre tiene tan aguzado el espíritu de observación que debe ser una extra facultad en la serie de facultades prodigiosas que Dios le ha dado.

Perdí la oportunidad de contemplar al personaje. La semi oscuridad que le rodeaba obstaculizaba mi propósito. Pude notar sin embargo que su rostro es muy

expresivo y sus ojos muy hermosos y grandes. Parece con su risa irónica y amable a la vez un bey de Turquía, un emir, un potentado del Oriente. Pero su indumentaria es sencilla, es simple.

Estoy muy apenado con la muerte de Clemenceau, y su gesto dio énfasis a sus palabras.

Sinceramente creo en el duelo de don Ricardo. Es probablemente la simpatía que se tiene por las personas afines en más de un respecto la que lo ha movido a sentir la desaparición del gran estadista.

Era una de las figuras más grandes del momento, continúa. Dicen que era fuerte, pequeño y con ciertas facciones mongólicas.

Lo vi en París hace unos años, replico. Tenía además las fosas nasales muy abiertas.

Como los caballos que abren las fosas para tomar aliento responde al momento don Ricardo.

La figura ha sido muy oportuna y muy afortunada como todas las producciones de este hombre, que a pesar de ser hombre práctico y de ser político, tiene una imaginación muy viva.

Clemenceau era sophisticated, y don Ricardo se adelanta a ofrecer la traducción española de la palabra diciendo:

Pasa a la página 3

Excéptico, y luego, excepto en todo, menos en el amor a la patria.

Bella expresión que podría inscribirse como epitafio en la tumba del Tigre.

Los nicaragienses como el general Córdoba tienen todo, menos juicio

Una serie de frases estereotipadas, una serie de frases comunes, ditirámicas, vacías, huecas, forman el vocabulario de los políticos más afortunados, que las usan en todas las ocasiones con más o menos éxito.

Se refieren a su obra, a su gobierno, a su labor, a su popularidad o a otras cuestiones menores y cuando en la conversación se les lleva maliciosamente por otros caminos caen en ridículo.

Pero don Ricardo es maestro en la fabricación de frases y si se pusiera a catalogarlas formaría el Manual más completo que se conoce en la literatura política, un libro auxiliar que suplimentaría a las lecciones del príncipe Macchiavelli.

Al hablarle de mi nacionalidad dice espontáneamente:

Los nicaragienses tienen como el general Córdoba, todo, menos juicio. Han llamado a la intervención, la quieren, la piden, la reclaman.

GUIA PARA PINTAR

Pintar, Barnizar, Teñir y Esmaltar úsense los productos indicados abajo.

	Para Pintar	Para Barnizar	Para Teñir
FACHADAS	Iris (Brillante) Acabado Concreto (Mate)	REXPAP	para madera Tintes en Polvo
PAREDES interiores excepto concreto	Iris Brillante Flat-Tone (Mate) Calumet (Calidad económica)	Excello Nº 1 Coach	
SUPERFICIES Exteriores de Concreto Interiores	Acabado Concreto Flat-Tone (Mate)		
PAREDES y CIELOS de madera	Iris (Brillante) Flat-Tone (Mate) Calumet (Calidad económica)	Excello Nº 1 Coach	Handcraft Stain Tintes en Polvo
PISOS de madera		Excello Nº 1 Coach	Handcraft Stain Tintes en Polvo
PUERTAS Interiores Exteriores	Iris Brillante - Calumet Iris (Brillante)	Excello Rexpap	Handcraft Stain Tintes en Polvo
REJAS de Hierro	Kromik (1ª mano) Metalastic (2ª mano) Roof & Bridge Paint (Calidad Económica)		
TECHOS, PUENTES y Armazones de Hierro	Kromik (1ª mano) Metalastic (2ª mano) Roof & Bridge Paint (Calidad Económica)		
TECHOS de Hierro Galvanizado	1ª mano Galvanized Iron Primer -2ª mano-Pintura para Hierro Galvanizado		
GARAGES Exteriores Interiores	Iris Calumet		
MUEBLES interiores de comedor	Laca Rodgers Laca Rodgers	Bar Top Bar Top	Handcraft Stain
AUTOS, Capotes, Asientos	Auto Top Dressing (negro) Millers Leather Dressing		

Tenemos una línea completa en todos los colores de **Lacas Rodgers** que son aplicables con brocha corriente, secan en 5 minutos y dejan un acabado igual al de los automóviles modernos. Tenemos además esta misma clase en **Barniz Transparente**.

Para cubrir superficies de madera o hierro donde se requiere formar una capa gruesa recomendamos el **Ebonol**. Se hace solamente en negro. Para cubrir superficies de hierro que se calientan como calderas, escapes de auto etc. recomendamos **Salamander Smoke - Stack**.

Rellenador para preparar superficies metálicas para camiones, maquinarias de hierro etc. **Metal Primer Nº 54**.

Gold Size para diluir pinturas al Japan.

Tenemos materiales especiales para Ebanistas.

Tapaporos en pasta Transparente.

Rellenador para aplicar antes de Lijar. No. 98

Laca Transparente (Para usarla con Pistola) No. 84.

Pintura Negro - Mate para tableros de Escuelas.

Secativos Creolina, Desinfectante de buen olor a Pino marca **Oylapine**.

FERRETERIA

Miguel Macaya y Co.

Suscríbase a "El Sol"

OMEGA
EL RELOJ
Acreditado Mundialmente

JOYERIA
MULLER

El Renombre de esta antigua casa se debe a que solamente vende artículos garantizados y de superior calidad para la alta aristocracia
Frente Sur de la Plaza Artillería

Una hora de conversación con el ex-presidente Jiménez...

Viene de la página 2

La frase es muy oportuna, es muy espontánea, es muy propia a las circunstancias. Este hombre tiene un tesoro, este hombre tiene una mina que no se agota porque las vetas son puras, y cada piquetazo que rompe el cuarzo arroja al espacio muchas chispas brillantes, muchas.

Alfredo González Flores es un bendito, a quien el ministro americano aplicó sales aromáticas para que no se desmayara

La intervención americana ha venido a estos países porque los políticos la han pedido, y Alfredo González Flores tocó a las puertas de la Casa Blanca para solicitar a Wilson la intervención, dice el señor Jiménez, en el mismo tono de un profesor de historia que está recordando un pasaje reciente.

Alfredo González Flores es un bendito, continúa. Sabía que su ministro de guerra le iba a traicionar, se lo habían notificado, pero prefirió tratarlo suavemente, pasarle la mano, cepillarle, y para dar más énfasis a sus palabras se pasa la mano derecha sobre el traje en forma de acariciarlo.

Era la primera vez en el curso de la conversación que don Ricardo se valía de los ademanes para hacer más gráfico su lenguaje. Pude observar sus manos alargadas, manos de filósofo, de hombre práctico, de hombre fuerte, de hombre de voluntad, de hombre escéptico, pero las puntas de los dedos, oh, las puntas de los dedos tan finas demuestran su temperamento artístico, su temperamento voluptuoso, su temperamento lascivo.

Alfredo González Flores se refugió en la legación americana, y el ministro tuvo que consolarle para que no se desmayara y asegurarle que no le sacarían del recinto sino pasando sobre su cadáver, dice el señor Jiménez para continuar el tema, y termina:

Hermosa frase. Tinoco era muy inteligente prosigue.

Cuál Tinoco le pregunto El vivo o el muerto?

El muerto afirma brevemente.

Un cónsul americano con un telegrama que se dice apócrifo hace un presidente en Costa Rica

Un consul americano, obrando por cuenta propia repitió en este pequeño es-

cenario el episodio de Bismarck, pero no provocó una guerra con el mensaje, sino un cambio de gobierno.

Un mensaje de la Casa Blanca en Washington, que se dice apócrifo, anunciando la intervención americana en Costa Rica, fué leído por el consul americano para obligar a los políticos que aceptaran al señor Aguilar Barquero para la presidencia, dice don Ricardo Jiménez, y hay en sus palabras la natural indignación de un hombre de valor, de un hombre fuerte, a quien le avergüenzan las terribles claudicaciones en que han caído sus conciudadanos.

Tendrá lastima probablemente el Sr. Jiménez cuando tiene que recordar estas claudicaciones de los políticos de su tierra, pero sino hubieran tantos hombres débiles en el escenario, no podría aquilatarse en todo su mérito la figura de los grandes. Es como un cuadro, para usar una frase común, que necesita de luz y de sombra.

El episodio que me acaba de referir, no es único en la historia de estos países y en un pueblo vecino han habido experiencias similares, que afortunadamente no se han materializado porque el

Congreso se mostró alerta de sus derechos.

Mr. Marsh quiso ensayar la escena en Panamá y fracasó.

Carlos María Jiménez no supo llevar su derrota

Carlos María Jiménez es muy agresivo y muy apasionado, y no supo llevar su derrota en forma que hubiera conquistado adeptos, dice don Ricardo Jiménez, al referirse al jefe de la oposición.

Es pariente suyo, demando?

Si, es mi primo.

Escribe muy bien le digo. Es un escritor político.

Sobre Sud América

De tiempo en tiempo la conversación versaba sobre otros temas, porque yo no quería fatigar a mi amable interlocutor, con asuntos de su país, temeroso que rehusara la entrevista. Debo advertir que no le hice presente que sus palabras serían publicadas en El Sol, porque me habían dicho que don Ricardo es inaccesible a la indiscreción de los periodistas.

Después de todo, yo no soy periodista, sino globe trotter, y la experiencia de ayer frente a un grande hombre, me dará material para el libro que estoy preparando sobre estos países.

Me habría hablado con tanta libertad si hubiera sospechado que intentaba un close up de su personalidad? Las buenas fotografías son las que se toman sin prevenir al sujeto que se le está enfocando.

Una mente muy europea, muy up to date como dicen los ingleses es la principal característica de don Ricardo, pero su versatilidad o sus dotes enciclopédicas tienen que llamar la atención del más ligero observador.

Me estaba interrogando acerca de los países que he visitado, y como tenía que disfrazar las intenciones de mi visita, muy a mi pesar tuve que referir algunas de mis experiencias.

Lo hallé muy bien informado acerca de la América del Sur, especialmente de la Argentina, y me preguntó algo acerca de Irigoyen.

Irigoyen le dije es un hombre que cree la publicidad en forma distinta a otros, mediante el silencio. Es otro medio de hacerse propaganda, pero tienen entre otras virtudes, la virtud

del carácter y para reforzar mis palabras le cuento el gesto del presidente argentino, cuando los aliados le llamaron la atención hacia una adquisición de armas que estaba haciendo en Alemania, contrario al tratado de Versalles.

El tratado de Versalles no lo firmé yo, contestó Irigoyen.

La ocurrencia pareció gustarle a mi distinguido interlocutor, y luego agrega:

Su juicio acerca de Irigoyen coincide con el de un autor argentino de nombre extranjero.

Y los argentinos.

Es un gran pueblo respondiendo, que se siente más cerca de Europa que de los Estados Unidos. Buenos Aires es una copia de París, con los errores y los defectos de las copias.

El pacto Kellogg es indigno de los Estados Unidos

Wilson fue mencionado en la conversación y el ex-presidente parece que censurara en su fuero íntimo a los hombres idealistas, porque no hizo ningún elogio del ilustre desaparecido.

Un hombre enérgico, un hombre de acción, un hombre que está en íntimo contacto con las realidades debe sentir cierto desprecio por los lirismos de los hombres de estado, y me aventuraría a decir que si a don Ricardo Jiménez le preguntaran cuales son sus hombres favoritos citaría a Clemenceau, en primer lugar, a Lloyd George, a Bismarck.

El pacto Kellogg es impro-

pio de los Estados Unidos, dice don Ricardo. En la víspera de la aprobación del tratado o coincidiendo con él, se aprobó en el senado el bill que ordenaba la construcción de varias unidades de guerra para la marina.

Efectivamente le replico. No se trata de nada original, porque la idea es de Briand, pero los franceses que son admirables engañadores se prestaron para concederle todos los honores del tratado a Kellogg.

Kellogg es hombre pequeño, encorvado, continúa don Ricardo y pude notar que sus descripciones de los hombres notables, o al menos con pretensiones a notable como el abogado que sirvió en el departamento de estado y que ejerce hoy su profesión en Minnessota son bastante exactas.

Los franceses van a conquistar el mundo cantando la Marsellesa

Todos los países fuertes, la misma Francia, ensayan la misma comedia y los tratados son scraps of paper, como decía el canciller alemán en ocasión de la invasión teutónica de Bélgica, le replico.

Sí, afirma don Ricardo, y los franceses van a hacer sus conquistas cantando la Marsellesa. Los ingleses conquistan, pero no cantan la Marsellesa.

He aquí lector otra frase admirable del ex-presidente, otra frase que el día de mañana estará de boca en boca, que enriquecerá el vocabulario. Pasa a la página 7.

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72"

32" x 84"

32" x 132"

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ
Frente a La Alhambra
Tel. 2119

Plan de la Lotería del Asilo de la Vejez

Para el Sorteo del 8 de Diciembre de 1929

Valor en premios. ₡ 5,140.00

1 premio mayor de	₡ 1,000.00	₡ 1,000.00
1 premio segundo de	₡ 500.00	500.00
1 premio tercero de	₡ 300.00	300.00
3 premios de ₡ 100.00		300.00
31 premios de 30.00		930.00
16 aproximaciones al premio mayor de ₡ 16.00 clu.		160.00
10 aproximaciones al segundo premio de ₡ 12.00 clu.		120.00
29 terminaciones a las 2 últimas cifras del premio mayor de ₡ 10.00 clu.		390.00
360 terminaciones a la última cifra del premio mayor de ₡ 4.00 c/u.		1,440.00
456 premios		₡ 5,140.00

Cartago, Diciembre de 1929.

MONS. VOLIO,
Presidente de la Junta del Asilo de la Vejez

RAFAEL MORUA,
Tesorero

JORGE O. ROJAS, B.
Secretario

Revista del Mercado de Café

Una fiesta escolar

Durante los dos meses próximos pasados se ha puesto de manifiesto que la cosecha corriente de Santos producirá mucho más que se había contado y la opinión corriente ahora favorece una cosecha de 17,00,000 á 17,500,000 sacos, que con 3,500,000 sacos de Río y 2,500,000 de los otros distritos de Brazil, indicaría una producción brasileña de 23,000,000 sacos o más.

En cuanto al abastecimiento de otras procedencias, se calcula que estas suministrarán una cantidad a lo menos igual a la producción de la última cosecha, es decir cerca de 8,500,000 sacos; Costa Rica y la mayor parte de los países de Centro América excepto Venezuela contando con una cosecha buena. La India, donde la cosecha del año pasado abortó más o menos, probablemente producirá una cosecha normal, y Kenya, debido a las recientes buenas condiciones climáticas, una cosecha al rededor de la de 1927-28.

De esto es evidente que la producción del mundo durante la estación corriente probablemente llegará hasta unos 31,500,000 sacos.

Agregando a estos el abastecimiento mundial visible al 19 de Julio ppto. 5,335,000 sacos, y la existencia en el interior de Brazil a la misma fecha.

8,921,000 sacos, llegamos a un abastecimiento total posible de 45,756,000 sacos contra un consumo mundial en la última estación de 22,251,000 sacos, y 23,536,000 sacos en 1927-28.

Calculando el consumo mundial como de 23,000,000 sacos habrá al fin de la estación un exceso de unos 22,756,000 sacos, o casi la demanda total de un año completo.

No es probable que suceda un alivio de la situación con motivo de una pequeña cosecha del Brazil durante 1930-31, porque las noticias recibidas indican que la florecencia ha sido normal hasta ahora, el tiempo favorable, y los árboles, nos informan, están en buena condición.

Hasta hace poco el Instituto de Defensa del Café de San Paolo ha podido mantener los precios al rededor de 95 por ciento para Santos superior, pero dentro de las últimas semanas ha ocurrido una baja grande en todos los mercados especulativos del mundo, la baja en Nueva York llegando al equivalente de unos 12 a 13 por ciento desde los principios de este mes.

Rumores son abundantes respecto a la causa de la baja y lo atribuyeron a un tropiezo en las negociaciones del Instituto de Defensa del Café para un nuevo emprés-

tito y a la revocación por los prestadores de préstamos ya concedidos. Sin embargo parece ser cierto que en el Banco del Estado de San Paolo a un tiempo tuvo que suspender la provisión de fondos para las existencias de Café pero el Banco de Brazil le ayudó con un préstamo de £ 2,500,000 que le ha permitido al Instituto de Defensa del Café a renovar sus adelantos al tipo de 50 milreis por saco en vez de 60 milreis. De todos modos es evidente que por el momento a lo menos los Brasileños se han retirado de sostener el precio del grano en los mercados extranjeros.

Santos superior se cotiza al rededor de 88/ C. y F. Las existencias en el interior de Brazil al 30 de Setiembre ascendían a 14,892,000 sacos en San Paolo, y 1,023,000 sacos en Río. Estas cifras son mucho en exceso de las más altas alcanzadas anteriormente.

Así es que llegamos a la deducción que la crisis actual es un asunto para el mundo entero y el remedio está absolutamente fuera del alcance de un solo país productor, excepto el Brazil.

Esta fortalece nuestra contención, como explicada en nuestra última Revista que propaganda emprendida por un solo centro productor y especialmente en Cos-

ta Rica, sería un mero gasto inútil de tiempo, esfuerzos, y dinero, todos los cuales pudieran emplearse mejor en otras direcciones.

La Asociación Nacional de Productores y Exportadores de Café de Costa Rica debe rever, en nuestra opinión, su programa de gastar dinero en tales direcciones y tratar de lograr su objeto por medios más prácticos.

Somos de Vd. (s). muy attos. y Ss. Ss.,

JHON K. GILLIAT & CO. LTD.

Funerales de Rafael Ubico

Ayer como fué anunciado en la iglesia de La Merced a las nueve de la mañana se efectuaron los funerales del secretario de la legación de Guatemala en Costa Rica, don Rafael Ubico, fallecido recientemente de modo repentino.

La concurrencia fué selecta y numerosa así de elementos de la sociedad como de representantes oficiales, notándose una general consternación pues el extinto había sabido captarse las simpatías de cuantos tuvieron el honor de conocerlo y tratarlo.

En el atrio de la iglesia se pronunció una sentida y bella alocución fúnebre que conmovió el ánimo del auditorio.

El cortejo después siguió para la estación del ferrocarril al Pacífico donde en carro especial fué colocado el féretro para conducir los sagrados despojos a Puntarenas y luego a Guatemala.

Acompañando el féretro fué hasta Puntarenas la señora de Skinner Klee, y algunas amistades, y como enviado del gobierno el coronel don Francisco Bonilla.

Renovamos nuestros sentimientos de pesar.

ANUNCIESE EN EL SOL

El Patronato de la Escuela Superior de Niñas "Jesús Jiménez", obsequió unos helados a las alumnas de los 'Sextos Grados' con motivo de su despedida de la Escuela.

En el salón-comedor tuvo verificativo la bellísima fiesta, las mesas adornadas con verdadero arte, se sentaron 52 alumnas, asistieron las damas del Patronato, algunos Directores y el Personal de la Escuela.

Un aspecto encantador daba el conjunto de niñas, se condujeron admirablemente, demostrando una vez más su aprovechamiento, en

lodo aquello que está en relación con la vida social. Con frases sencillas e ingeniosas dieron las gracias al Patronato las alumnas: Ofeilia Méndez, Erasmía Runda y Dora Sileski. Terminó la fiesta a las 16 horas con el Himno de la Escuela en la mayor alegría.

El jueves pasado las Srts. maestras Alicia Soto y Cata Evans organizaron con sus alumnas un paseo a la finca del señor Rafael Chavarría, "La Lima", fueron finalmente atendidos por el señor Chavarría. Regresaron en la tarde llenas de gozo por haber pasado un día de campo lleno de alegría.

EL BROOKLYN - TALLER MECANICO

Luis Garro Céspedes

Contando con nuevas maquinarias para trabajos en hierro para techo, barandas, puertas y portones de hierro y todo lo referente al ramo y contando con operarios competentes ofrezco la más absoluta garantía y precios económicos, pues atiendo personalmente mi negocio.

100 varas al Sur del Teatro de la Constructora

EL SOL

Director

DAVID SAAVEDRA

Gerente

MANUEL SAAVEDRA H.

Radiotelegrafista

FRANCIS L. BERNARD

Tribuna popular dará cabida a la opinión de los que quieran escribir sobre asuntos vitales. 200 palabras es el máximo de esta colaboración.

OFICINAS

Imprenta y Administración: Avenida de las Damas 100 varas al Oeste del Parque Morazán.

Teléfono

Administración: 3404

Suscripción Mensual ₡ 2-00

Número suelto 0-10

Número atrasado 0-20

Anuncios, precios convencionales.

Serios accidentes automovilísticos

En la avenida 3ª, frente a la casa presidencial un automóvil manejado por una señorita de apellido Breciani otropelló al niño Rafael Angel Alcazar el sábado como a las ocho de la noche. El auto salió corriendo dejando al nizo tendido según el parte de la jefatura de tráfico.

El mismo día casi a la misma hora ocurrió otro grave accidente automovilístico entre los números 1556 y 1564. El primero manejado por la señorita Eulalia Solá según el parte

respectivo, se echó contra el otro causando daños a ambos carros. El carro de la señorita Solá quedó allí Arrinconado, avenida del Cementerio; pero ella le quitó las placas y se fué.

Estos dos sucesos ocurrieron en parte pavimentada.

Todavía registran los partes de tráfico un nuevo suceso: el carro número 1484 de Pedro, por capear de otro que venía haciendo zigzags y lo encandiló, se embarrancó cerca de la hostería del camino de Desamparados.

Tenemos una línea completa

DE

BARNICES

DE

SHERWIN WILLIAMS

Barniz Copal.—El barniz más barato que la Fábrica produce; pero la etiqueta **Sherwin Williams** en el galón, garantiza el artículo.

Copal Especial.—Hecho de material más seleccionado que el anterior y madurado con más tiempo.

Barniz Superior.—Hecho de una goma menos seleccionada que el usado en el Boach.

No. 1 Coach.—Lo recomendamos para puertas y cielos y para trabajo interior en general.

Excello.—Es el barniz por excelencia para muebles, cuando se requiere un trabajo económico y no se desea pagar el precio de **Rexpar**. El **Excello** es la mejor preparación que tiene la casa **Sherwin Williams**, cuando se toma en consideración el precio.

Rexpar.—El mejor barniz que se fabrica a cualquier precio. Resiste la acción del agua y del sol, motivo por el cual se puede usar para trabajos exteriores. Los muebles barnizados con **REXPAR**, no se rayan.

Bar Top Finish.—Es inmune a los efectos del alcohol. Recomendado especialmente para superficies que pueden ser dañadas al contacto de productos alcohólicos.

Laca Transparente Rodgers. Es un barniz que seca en 5 minutos. Es el mismo producto usado para pintar los automóviles, excepto que es hecho para ser aplicado con brocha.

MIGUEL MACAYA & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA

Jaleas, Pastas y Bocadillos

DE GUAYABA

EXIJA SIEMPRE ESTA MARCA

LA TRICOPILIA

Los postres que nunca cansan - La Golosina predilecta de chicos y grandes - De venta en todas partes

SASSO HERMANOS. Distribuidores Exclusivos

Frente costado BANCO DE COSTA RICA.- San José

Página de la Sociedad

Compromiso matrimonial

El viernes 22 de los corrientes se efectuó en la residencia de don Mariano Struck y su señora esposa, el compromiso de boda de su gentil hija, la señorita María del Rosario Struck, con el joven Guillermo Vargas. Se fijó asimismo el 5 de Enero de 1930 para la celebración de la ceremonia matrimonial.

Enfermos

La cuíta señorita Lilly Artavia fue sometida a una operación en la Clínica Moderna. Su estado es bastante satisfactorio, lo que nos complace mucho, por ser la señorita Artavia, un miembro prominente de la enseñanza nacional y persona muy apreciada en sus numerosas amistades por su carácter bondadoso y su trato amable.

Restablecida se encuentra la distinguida dama doña Elza Zeller de Iglesias, esposa del caballero don Edgardo Iglesias. La saludamos.

También es muy satisfactorio el estado de salud de la señora Flora Guardia de Quijano, quien ha estado en un período de franca mejoría. Vivamente deseamos a tan estimable enferma, que su restablecimiento sea completo.

Delicado de salud se encuentra el distinguido profesor don Ricardo Solís Molina.

Guarda cama desde hace algunos días don Alberto T. Brenes.

Enfermo se encuentra también don Justino Terán.

En la Clínica Moderna fue operado el señor Edgar Quesada; la operación fue practicada con muy buenos resultados, por los distinguidos galenos, Moreno Cañas, Jiménez Núñez y Hurtado Peña.

Fue también operado en la Clínica Moderna el señor José Manuel Rojas, quien se encuentra en vías de un completo restablecimiento. La operación fue practicada por los doctores Moreno Cañas, Chacón Paut y Echandi.

Próximo matrimonio

Ha sido fijado el día 8 de Diciembre próximo para la celebración de la boda del joven don Edgar Odio con la bella y culta damita Marta Hernández Montealegre. La ceremonia se efectuará a las 9 de la noche en la residencia de don Luis Anderson y doña Luisa Montealegre de Anderson y revestirá un carácter estrictamente familiar, por motivo del reciente duelo de la señorita Hernández.

Atentamente saludamos a los jóvenes prometidos, deseándoles mucha felicidad en su nuevo estado.

Boda Peralta-Zeller

A principios del año entrante se efectuará la boda del Lic. Hernán J. Peralta con la encantadora señorita Lolita Zeller Prestinary. Anticipamos a los distinguidos prometidos y hacemos votos muy fervientes porque la dicha les acompañe siempre.

Junta Progresista.

En el vecino distrito de San Francisco de Coicochea, ha sido nombrada con fines de adelanto social y material, una Junta Progresista, cuya Directiva es la siguiente:

Presidente: Uriel Castillo, Vice-presidente: Francisco Salgado, Secretario: Angel Cavallini, Prosecretario: Manuel Quirós Araya, Tesorero: Alejandro Mata, Fiscal: Reginaldo Flores, Vocales: Angel Loiza, Jenaro Blanco, Jaime Segura E., José María Calderón.

Campeños



Hoy cumple años la señorita Catalina Evans, para ella nuestro más sinceras felicitaciones por los favores que le ha otorgado Dios; talento, belleza, salud y un sin número de admiradores que viven rendidos ante ella.

PROGRAMA

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concerto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA La Rueca de Onfalia, Poe-

ma Sinfónico, Saint Sáens Escena y Aria, Verdi

CONCIERTO

- 19 El Regimiento de Patillos. Marcha. Barrrantes.
- 29 Martita. O bertura. Santos.
- 39 El 22 de Noviembre. Vals. Barahona.
- 49 M a d a m e Butterfly. Selección de la Opera. Puccini.
- 59 Silver Spray. Danzón. Galimany.

Domingo, 24 de Noviembre de 1929.

El Director

Roberto Cantillano

Probable Directiva de la Facultad de Farmacia.

Circula la siguiente papeleta para la próxima elección de Directiva de la Facultad de Farmacia.

Presidente: Lic. Antonio Zeledón Castro, Vice-Presidente: Lic. Ricardo Solís Molina, Secretario: Lic. Gilberto Odio González, Tesorero: Lic. Nicolás Lizano, Fiscal: Lic. Aurelio Salazar, Vocales: Lic. Ovidio Astorga y Rogelio Fonseca T.

Viajeros

Próximamente embarcará para Europa, el Profesor don René Vanuffel, acompañado de su señora esposa doña Victoria Madrigal de Vanuffel y su niñita.

El viaje será el 29 del corriente mes saliendo el señor Vanuffel a bordo del Orinoco. Cariñosamente le deseamos a tan estimables viajeros, una feliz travesía y un pronto regreso a esta su segunda patria.

Hoy salió para Santa Cruz de Guanacaste, la distinguida señora doña Flora Vargas de Guier, acompañada de su niñito.

Para Tilarán Guanacaste, saldrá mañana el joven Hernán Vargas.

De Cartago regresaron los señores doctor don Guillermo Rivera, Lic. don Julio León Zavaleta y don Gonzalo Ortíz.

Duelo en el Hogar Fallas Díaz.

Ayer falleció en la ciudad de Aserri, después de varios meses de enfermedad, la señora Gregoria Díaz v. de Fallas, madre del doctor Marcial Fallas Díaz, y miembro de una familia muy apreciable de aquella localidad. Sus funerales y entierro se efectuaron ayer en la mañana en la ciudad de Aserri. Presentamos por este medio nuestro pésame muy sentido al estimable doctor Fallas Díaz y a toda la familia doliente.

Galas de Navidad.

Está de gala el hogar de don Juan Rescía por el advenimiento de dos nuevos preciosos vástagos, por cuya perenne salud hacemos votos, así como felicitamos a don Juan y a su señora doña Vuncia.

También está de plácemes el hogar del Lic. don Aurelio Salazar y su señora doña Odilí, por el nacimiento de su tercer hijito.

Amparito Medina y su compañía internacional debutan mañana en el Teatro América

Ultima semana en Costa Rica a dos colones la entrada

Después de los triunfos obtenidos en el Variedades con el debut y las siguientes funciones, Amparito Medina y su gran compañía de variedades debutan mañana en la noche en el Teatro América al culto público josefino, que tanto las ha aplaudido, las últimas funciones de su corta temporada en Costa Rica. Amparito Medina y su compañía trabajarán solo esta semana en San José. Las funciones en el Teatro América de esta semana prometen el éxito de las anteriores en el Variedades. El programa será con nuevos números, todos de gran éxito. Los precios serán al alcance de todos: dos colones la entrada. El América se verá de bote en bote en todas las funciones de esta semana. El espectáculo a que nos referimos es grandioso, insuperable, lo más grandioso que ha llegado al país. No lo decimos solo nosotros sino el público unánime. Y es que Amparito y las otras otras estrellas se han impuesto y convertido actualmente en los ídolos de la capital. Se les aclama delirantemente y se les aclamará mucho más.

Notas Sociales

Rogamos a nuestros lectores comunicar cualquier evento social de interés

PREGONEROS

Se necesitan en este diario. Buen sueldo

Piense en el futuro de su familia!

10 céntimos al día

producirán MIL COLONES para su familia a la hora en que ocurra la muerte de Ud.

¿Cuántos dieces botamos diariamente, sin utilidad ni objeto alguno? Pues bien, uno solo de esos dieces invertido en una póliza de seguro de vida pondrá a la familia a cubierto de la angustia que trae la falta de dinero inmediato para subvenir a los gastos ocasionados a la hora de la muerte del Jefe de la familia.

Pólizas de vida sin examen médico, desde mil a dos mil colones

Llene el cupón adjunto, envíenoslo, y sin compromiso alguno de su parte le mandaremos una fórmula de solicitud para una póliza de seguro sin examen médico.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS. DEPARTAMENTO DE VIDA
Garantía y responsabilidad plena del Estado

RECORTE ESTE CUPON

Banco Nacional de Seguros

Depto. de Vida,

San José de Costa Rica.

Mi nombre completo es.....

Mi dirección es.....

Mi ocupación es.....

Sexo.....

Nací en..... el día..... de..... de.....

(Si no recuerda la fecha de su nacimiento diga qué edad tiene)

Desearía un seguro por \$.....

(Este cupón lo he recortado de El Sol)

Avisos Económicos

Jardinería "El Porvenir"

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Casa de alquiler

Nueva, de alquiler, con siete departamentos y solar espacioso. 150 varas al Sur, pulpería "La Criolla" del Barrio del Pacífico. —Entenderse con Carlos Centeno R. o Emilio Araya en La Tribuna.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL

Aserraderos

Joven extranjero con larga práctica en agricultura y acerros de madera solicita empleo. Dirección - Doctor Lara. 3ª avenida Este a 25 varas de la Botica Central.

Café Popular

Esmerado servicio de café y comidas a la carta.—Teléfono transmisor—J. Alvarez—75 varas al Norte de la Botica Oriental.

ASERRI

Política.

Aunque aquí no somos muy dedicados a esos ajetreos si pensamos en don Manuel P. Quesada, como deuda de gratitud por sus buenos y oportunos servicios que, como Presidente Municipal de este Cantón, ha realizado en un corto lapso de tiempo que lleva de servir.

Clausura.

Con una bonita fiesta fué cerrado el año escolar el 17 en la noche. Es de advertir que la noche no es oportuna para los niños.

Kiosco.

En estos días fué reparado y pintado, pues ya daba una nota de abandono.

Plaza Central.

Es proyecto del Municipio convertirla en un bonito parque. El año que viene se pondrá mano a la obra.

Rubén Zumbado.

El activo jovial y honrado artesano, después de termi-

nar varias obras se trasladó a Alajuelita a hacerse cargo de un largo trabajo.

Desgracia.

En V. de Jorco una carreta con 15 qq. de carga pasó por el pecho a un niño de 4 años. Llamado el médico y examinado que fué, no le encontró lesión alguna; únicamente la señal amoratada por donde le pasó la rueda, sin embargo le dió un medicamento y al siguiente día jugaba alegremente.—Para los que creemos en el poder supremo sobre natural, este es un verdadero milagro.

Contribuciones.

Dadas las molestias para su recaudación, bueno sería no emprender ninguna obra mientras no esté todo el dinero en caja.

Fuerero molesto.

A uno que hace política destructiva, pronto se le mandará con su música a otra parte.

Corresponsal.

Panadería del Paso de la Vaca de Soto

Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general clean and comfortable. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken, San José, Costa Rica. Telephone 3271.

Para las Fiestas

Se vende un Tobogán grande, Dirigirse al apartado 53.

Arriendo.

Se alquila una casa en el barrio Otoya, con luz, agua y completamente amueblada—Entenderse en la redacción de "EL SOL"

Plan para el sorteo de 1o de Dicbre. 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 100.800-00 colones

1 premio mayor de ₡ 50.000.....	₡ 50.000-00
1 " " " 8.000.....	8.000-00
1 " " " 4.000.....	4.000-00
1 " " " 1.000.....	1.000-00
3 " " " 500.....	1.500-00
19 " " " 200.....	3.800-00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 200-00 c/u.	2.000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 100-00 c/u.	1.000-00
79 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 100 cada una.....	7.900-00
720 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 30-00 cada una.....	12.600-00
850 premios	Valor..... 100,800-00

Asociación Nacional Productores de Café

Fletes a Londres

Los señores W. H. Renwick y Co. Ltd., por medio de su Representante don Manuel F. Quesada, ofrecen un servicio permanente para el transporte de café, de Puntarenas a Londres, en vapores directos debidamente asegurados, llegando el primer barco en el mes en curso al Pacífico.

La tarifa, según indican, es como sigue: 55 chelines por tonelada de (100 ks.) para café oro y 75 para el pergamino.

Flete Ferrocarril de San José a Puntarenas (al Muelle) ₡ 16,24 por tonelada oro; y ₡ 17,40 por tonelada pergamino. En cuanto al servicio en el muelle, oportunamente el Ferrocarril hará los arreglos del caso.

Esta Cámara, en atención al servicio satisfactorio que en la emergencia del año anterior prestaron los barcos de dicha Compañía, recomienda a los exportadores ese servicio.

San José, Noviembre 7 de 1929

Lotería del Asilo Chapuí

Lista de números premiados en el sorteo de ayer

00008	100	02825	100
00032	200	02826	100
00100	200	02827	100
00108	100	02828	200
00185	200	04234	4000
00208	100	02829	100
00233	200	02830	100
00308	100	02831	100
00408	100	02832	100
00508	100	02833	100
00582	500	02857	200
00603	200	02908	100
00604	200	03008	100
00605	200	03108	100
00606	200	03101	200
00607	200	03207	200
00608	20,000	03308	100
00609	200	03375	200
00610	200	03408	100
00611	200	03486	1000
00612	200	03508	100
00613	200	03519	200
00708	100	03520	200
00714	200	03548	200
00808	100	03608	100
00821	200	03636	200
00908	100	03708	100
00997	500	03730	200
01008	100	03808	100
01015	200	03908	100
01108	100	02071	200
01208	100	02108	100
01242	200	02142	500
01270	200	02192	200
01308	100	02208	100
01309	200	02257	200
01370	200	02308	100
01392	200	02408	100
01408	100	02409	200
01421	200	02508	100
01508	100	02608	100
01608	100	02708	100
01648	200	02737	100
01708	100	02808	100
01808	100	02823	100
01908	200	02824	100
01913	200		
02008	100		

Hay Crisis?

Si la cerveza Traube no existiera la crisis porque atraviesa el país sería una locura insoportable; pero a Dios gracias todavía nos quedan algunos beneficios como el de esta deliciosa cerveza que constituye una de las alegrías del espíritu. Pruébela y se convencerá.

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la FARMACIA ESPAÑA

LUCAS MORUA Farmacéutico CARTAGO - C. R.

De acción pronta Eficaz Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pídalo en las Boticas

Royal Netherlands Steamship Co.

Compañía Real Holandesa de Vapores

EL VAPOR

STUYVESANT

7.200 Toneladas

Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre

El 28 de Noviembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes Diríjase a SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón



Resultado de los dos únicos encuentros verificados en el día de ayer

Libertad 9 Gimnástica 1

A las 9 de la mañana en la cancha de la Libertad se verificó este partido, que tuvo lances de interés y jugadas llenas de emoción.

A la llamada del juez señor Marcial Varela los equipos se alinearon, haciéndolo en la siguiente forma:

"Libertad", Ulloa de marco; Acuña y Piedra, a la zaga; Fermín Amador, Edgar Amador y Picado a línea media; José J. Fonseca, Porras, Cuesta, Castro y Soto al ataque.

"Gimnástica" Jirón, de arquero; Conejo y Hutt, de zagueros; Goicochea, Roses y Roig, de medios; Alfonso Rodríguez, Monge, Chavarría, Rodríguez y Solera, de delanteros.

Ambos cuadros iban bien integrados siendo por lo tanto de presumirse un buen encuentro.

La Lucha se inició pareja y el juego se inicia muy bien para los Gimnásticos quienes logran llevar en repetidas ocasiones la bola hasta los propios dominios de Ulloa. En una de estas entrañas, el portero de la Libertad al proceder al despejo de un tiro rechaza la bola en Piedra anotándose él mismo el primer y único tanto a favor de la Gim-

nástica.

Después de este los delanteros blanqu negros cobran mayores bríos, y así vemos como Pejivalle desde su extremo envía un fuerte punteo a la pura esquina que Jirón no pudo atajar.

El juego se encuentra empatado, pero tienen mejor perspectiva del triunfo los Libertinos quienes están jugando con más entusiasmo. A los pocos minutos de juego Goyeya en una entrada llena de bríos logra

burlar a Conejo descargando un fuerte punteo que logra batir por segunda vez al inclito Nata. Este tanto trae mayor desconcierto a las filas gimnásticas pues presienten la inminencia de un desastre. Porras se aprovecha de este desconcierto para puntear desde largo, Jirón se lanza al apañe pero el esférico se le escabulle anidándose en el arco.

Estos tres tantos fueron

errores de Jirón pues todos eran atajables especialmente este último que venía muelle y dulcemente.

Después de estos tres tantos Castro anotó otro y Porras otros dos más quedando el score en el primer tiempo de 6x1.

De la "Libertad" lo que más nos gustó fué la línea media que es sin disputa la mejor integrada de las segundas; son tres individuos que se complementan admirablemente: Fermín Ama-

dor, técnico y de un magnífico saque con cobeza; Edgar Amador, sabe siempre estar en su puesto y en el dribling les da a todos punto y raya, y por último Gerardo Picado es el más atrevido de los medios libertinos y le ayuda mucho al ataque con sus tiros adelantados.

En el segundo tiempo los libertinos anotaron 3 tantos más, tantos que fueron anotados por Castro, por Goyeya y otro por Porras. A las 10 y 45 el juez dió por

terminado el encuentro con el triunfo de la "Libertad" por 9 a 1.

De la actitud del juez no tendremos más que palabras de elogio, pues estuvo bastante acertado y muy correcto en su modo de ser.

Juventud 2 Herediano 1

Fué este el segundo de los partidos verificados ayer, tuvo lugar a las 10 de la mañana en la Plaza de San Francisco de Mata Redonda, habiéndolo arbitrado el joven juez don Hernán Gómez. El juego fué desde un principio muy reñido dado lo parejo que son ambos equipos. El primer tiempo quedó empatado por un tanto.

En el segundo tiempo los Heredianos hicieron poderosos esfuerzos por desempatar el partido no consiguiéndolo por la manera tan lucida como actuaron las dos defensas de la Juventud, en especial Ricardo Barquero que es una verdadera promesa para el equipo.

Ya para finalizar el encuentro el extremo derecho de la Juventud logró desempatar el partido terminando el juego con un score de 2 x 1.

Felicitemos a los muchachos de la Juventud por su victoria de ayer.

PARA ALAJUELA Y PUNTARENAS

Se necesitan dos hombres activos residentes de esas ciudades para trabajos en conexión con El Sol - Salario de ₡100 a ₡150 mensuales para empezar. Presentarse con referencias a la Administración de este periódico.

Una hora de conversación...

Viene de la página 3

larario popular. Aludo a las numerosas frases que circulan en el país, cuya paternidad se aplica al ex-presidente, y le digo que debe haber mucho de leyenda y que muchas se las asignarán a él para darle más autoridad.

Hay mucho de leyenda, dice don Ricardo.

Un hombre legendario es un hombre extraordinario y recuerdo que Das Illustrierte Blatt de Berlín hacía un pequeño estudio de 6 figuras geniales que habían cobrado ese carácter, raro en la misma generación que los vio desarrollarse. Lenin, Wilson, Clemenceau, Hindenburg, Gandhi y el poeta Stefan George.

La música clásica juzgada por don Ricardo

Entre los recuerdos que guardaré de la entrevista de ayer con don Ricardo debo mencionar en primera línea, que me sorprendió vivamente oír a un político nacido y creado en el trópico, en un medio hostil al arte, aturdido por el ruido del jazz band o la monotonía del tango o la cadencia del

ritmo del fox-trot, hablar con devoción acerca de la música clásica, de la música europea.

En Viena no me hubiera sorprendido ese entusiasmo del ex-presidente Jiménez, porque la música y la religión son los temas capitales para el alma sensible de los austriacos.

Richard Strauss es pariente del compositor Johann Strauss, pregunta?

No, respondo. Richard Strauss es de extracción alemana, y Johann Straus, el autor del Danubio Azul es vienés. Tiene un monumento en el Kursalon, y un sobrino idiota, que se le parece mucho físicamente y que tiene pretensiones de músico.

Estaba deleitado oyendo al ex-presidente. No creía que estaba hablando con el político ni con el hombre de estado, sino con un hombre que gusta de los placeres de la carne, de la música, del vino. Un europeo en todo el sentido de la palabra.

Sus viajes en el extranjero

Quería extraerle una declaración acerca de la tercera presidencia, pero la oca-

sión no se presentaba, y tenía yo que cambiar de tema, esperando la oportunidad.

El ex-presidente parecía que comprendía mis intenciones y seguía conversando sobre Francia, sobre Inglaterra, sobre viajes.

He estado en Europa, hace algún tiempo desgraciadamente, dice el señor Jiménez, doliéndose que las circunstancias o las ocupacio-

nes no le hayan consentido volver hacia un medio que le es familiar en muchos respectos.

Dónde se educó?

En Costa Rica lo poco que se, responde.

La tercera presidencia

Afirman muchos que Ud. será 3ª vez presidente le digo, y todos los caudillos pa-

recen temerle como a un fantasma?

No, no deseo una tercera presidencia. Soy soldado retirado.

Pero los buenos soldados no se retiran.

El ex-presidente sonríe. No lo ha dicho con palabras, pero su cara rica en expresión parece decir otra cosa y traicionarle. Una tercera presidencia no es remota para el hombre más fuerte y más espectacular que ha tenido la historia de Costa Rica.

Washington adversaba la tercera presidencia, y la tradición americana es tan formidable que Roosevelt fracasó en sus intentos para volver al poder una tercera vez. Coolidge, una figura opaca, pero dotado de gran sentido común, eligió „I do not choose to run for the next term" como medio para salir del apuro.

Pero Ricardo Jiménez tiene más imaginación que Washington y gusta de las mujeres y del vino.

González Víquez incapaz de hacer daño, ni con el deseo

Un cumplimento tuvo para su sucesor, a quien cali-

ficó como hombre reposado que estaba luchando con grandes dificultades, pero que saldrá avante porque es muy bien preparado y porque es sincero.

González Víquez no hace daño a nadie ni con el deseo, concluye.

Nacionalismo provocado por vagamundos internacionales

La racha de nacionalismo que agita al país ha sido estimulada por vagamundos internacionales que en algunas ocasiones causarán complicaciones, dice el señor Jiménez, al referirse a este tema del día.

La conversación se había extendido por un período largo, más de una hora, y aun cuando no observé ninguna fatiga, ningún esfuerzo en el ex-presidente que estuvo muy gentil y muy oportuno en sus declaraciones, opté por retirarme para el lunch.

Muy afablemente el ex-presidente me despide hasta la puerta, y yo pienso al salir:

Será este hombre como Clemenceau escéptico en todo, menos en el amor a su patria?

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA,
LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en **EL SOL**

Síntesis del reportaje del expresidente Jiménez

Clemenceau era un hombre escéptico en todo, menos en el amor a su patria.

Los nicaragüenses tienen como el general Córdoba, todo, menos juicio.

Alfredo González Flores es un bendito y el ministro americano tuvo que aplicarle sales aromáticas para que no se desmayara.

Los franceses conquistan al mundo cantando La Marsellesa. Los ingleses lo conquistan sin cantos.

Carlos María Jiménez no supo sobrellevar su derrota.

Cleto González Víquez es incapaz de hacer daño ni con el deseo.

Crónicas de Heredia

Procedente de Guanacaste hemos saludado al comerciante agricultor y beneficiador de café don Juan Lobo.

Don José Manuel Herrera y demás estimable familia parten en breve para su finca en La Asunción.

El joven floricultor don Jesús Hernández V. continúa mejor de la fractura en una pierna. Nos alegramos.

Procedente de Puntarenas ha regresado el comerciante don Luis Gutiérrez.

Nota política

Mucho hemos hablado sobre las actividades que se despliegan en esta ciudad para llevar a la cámara congressional a un elemento apto y capaz de hacer una buena labor desde su curul.

Se ha dicho algo sobre los nombres del profesor Dobles Segreda, del licenciado Mario Flores y por último del licenciado don Víctor Trejos, que como hemos dicho, será—según decires—el candidato oficial por el partido unión nacional.

Casa bancaria

El activo comerciante don José Ramón Solera ha instalado contiguo a su tienda un departamento para atender sus negocios financieros con mayor amplitud. Muchos comerciantes y particulares hacen sus ahorros guardándolos en poder de este establecimiento y otras transacciones de intereses monetarios, comerciales y agrícolas.

Muy buena la idea del señor Solera para lo cual le

deseamos buenos éxitos en sus valiosas empresas.

Lo beneficios en actividad

Se puede asegurar que todos los beneficios de café de la provincia están en grande actividad. Don Rafael Quesada, mandador general de don Carlos Salazar, nos dice de la buena cosecha obtenida este año.

CORRESPONSAL

TEATRO VARIEDADES

Lunes 25 de Noviembre de 1929

A las 7. La sensacional película de

SU MAJESTAD EL AMERICANO

Interpretación del famoso DOUGLAS FAIRBANKS

PRECIOS: Entrada ₡0.50 - Preferencia ₡0.25 - Galería ₡0.15

A las 8. 30 - La soberbia obra dramática

LUZ DE AMOR

Con la Novia del Mundo, MARY PICKFORD

PRECIOS: Entrada ₡0.50 - Preferencia ₡0.25 - Galería ₡0.15

MUY PRONTO - ¡La mejor película del año!

LA PALOMA

con NORMA TALMADGE y GILBERT ROLAND

Suscríbase a "El Sol"

AGENTE DE ANUNCIOS

Se necesita

Buen sueldo a hombre activo que quiera trabajar

Presentarse con referencias a la Administración de "EL SOL"

ere

ORTIZ

Joyero Chic

GRANDES NOVEDADES

Aerogramas

No se terminarán aún las negociaciones sobre el Sarre

Berlín, 25.—El periódico "Frankfurter Zeitung", no cree que pueda ser posible la terminación de las negociaciones sobre la evacuación del Sarre hasta tanto no se inaugure nuevamente la conferencia de la Haya.

Se prepara la reapertura de la Conferencia de la Haya

Berlín, 25.—El diario Tagblatt anuncia que el Presidente de la Haya señor Jaspar no ha fijado aún la fecha en que se reanudarán las sesiones aunque ya convocó a los jurisperitos de la conferencia para reunirse el dos de diciembre en Bruselas a fin de terminar los preparativos para la reapertura del Tribunal.

Muere decano de los senadores Norteamericanos

Washington, 25.—Murió hoy en esta capital el senador Francis Emory Warren, reputado y viejo senador de Wyoming y veterano de la guerra civil, después de una gravedad de tres semanas a consecuencia de una neumonía aguda. Había prestado servicios en el senado durante treinta y siete años, siendo el decano de los senadores. El General Jhon J. Persing su

hijastro y su viuda permanecieron todo el tiempo al lado de su lecho. Fred E. Warren es el único hijo sobreviviente del ilustre senador. Insisten en visitar el sepulcro del milagroso padre Power

San Francisco, 25.—Se ha cerrado el cementerio milagroso donde reposan los restos del padre Power. La iglesia se dispone a una pesquisa. No han cesado los miles de personas de agolparse en torno del cementerio.

Un banquete a 400 médicos norteamericanos en la Habana

Habana, 25.

El Señor Secretario de Salubridad ofreció hoy un almuerzo a los cuatrocientos médicos americanos que son hoy huéspedes de la Habana.

Aviones del gobierno Soviet lanzan bombas contra la ciudad de Hailar.

Herbin, 25.—Por segunda vez desde que estalló en Julio el conflicto ruso-chino, la ciudad de Hailar ha empezado a evacuarse en vista de la eminente ocupación de está por las tropas rusas, cuyos aeroplano han comenzado ya a lanzar bombas contra la población. Anoche hicieron un raid los aviones del sovieta causando daños de gran consideración en los edificios y algunas víctimas.

AMPARITO MEDINA

EN EL

TEATRO AMERICA

DEBUT

Martes 26 de Noviembre

ULTIMA SEMANA PRECIOS POPULARES

—ENTRADA— DOS COLONES

La Campaña Iniciada por El Sol

hace cuatro semanas para que se prohíba la adulteración del café tiene la aprobación del Gobernador de la provincia, doctor Solón Núñez y otras personalidades. Apóyela enviando a este diario su opinión para publicarla. Estamos defendiendo una causa de interés público.